

Tercera Reunión del Comité Preparatorio de la Cuarta Conferencia de las Naciones Unidas para el Financiamiento al Desarrollo

Comentarios de Guatemala

Segmento 4: COOPERACIÓN INTERNACIONAL PARA EL DESARROLLO

12 de febrero de 2025, 10:00AM

Muchas gracias señor co-facilitador por darme la palabra,

Guatemala se alinea a la intervención realizada en nombre del Grupo de los 77 más China.

- Quisiera agradecer a los co-facilitadores por la incorporación de la importancia de la cooperación sur-sur y triangular, así como los avances en su sistematización para visibilizar su impacto y contribución al desarrollo.
- Con relación al **párrafo 38, literal j**, respecto a las medidas complementarias de progreso más allá del PIB, Guatemala encuentra relevante acordar compromisos para **la incorporación de métricas complementarias multidimensionales que reflejen los avances en las dimensiones económicas, sociales y medioambientales**, y que, además, estas métricas apliquen no únicamente para el financiamiento en condiciones concesionales, sino como un criterio para la asignación de la Asistencia Oficial al Desarrollo.
- En lo que respecta al **párrafo 39, literal a**, Guatemala quisiera destacar que **la financiación climática debe cumplir con los compromisos acordados y garantizar un acceso equitativo a los recursos para la adaptación y mitigación del cambio climático en los países en desarrollo**. El documento debe reflejar acciones más concretas y mediciones claras de rendición de cuentas y fomentar el cumplimiento del compromiso de movilizar al menos 1.3 billones de dólares anuales

en financiamiento climático para 2035, asegurando acceso efectivo a estos fondos.

- Por último, **con relación al párrafo 40**, encontramos positivo el consenso en cuanto a revitalizar la agenda de eficacia del desarrollo, por lo cual invitamos a que el texto retome a nivel de compromiso la revisión y actualización de los indicadores y las encuestas de seguimiento de la agenda de la eficacia del desarrollo, complementando los esfuerzos que ya se realizan, incluso desde la OCDE.

Mi delegación continuará participando de manera activa en las discusiones.

Muchas gracias,